

Día Internacional de los Museos

18 de Mayo

Fiesta de Museos

Entre las múltiples tareas de difusión y vinculación de los profesionales de museos, el ICOM conmemora año con año el Día Internacional de los Museos.

Esta celebración tiene su origen en la Cruzada de los Museos, campaña informativa organizada en 1951 por la UNESCO y el ICOM, con el propósito de crear conciencia del relevante papel que corresponde a los museos en la sociedad. En el año de 1977, y teniendo como antecedente aquella iniciativa, fue instaurado el 18 de mayo como una fecha significativa en que las naciones se unen en una suerte de fiesta de los museos.

La celebración del Día Internacional de los Museos es una excelente oportunidad para fortalecer la tradición que, a lo largo de cincuenta años, ha forjado el ICOM, y lo es también para propiciar la revalorización de los museos como espacios de cultura. En esta perspectiva, el 18 de mayo vuelve a ser el marco ideal para reunir a los profesionales de museos y compartir sus experiencias.

En este año la celebración transcurrió en presencia de autoridades culturales, a quienes, aprovechando este espacio, agradecemos su participación: el Lic. Rafael Tovar y de Teresa, presidente del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes, la Lic. Teresa Franco, Directora General del INAH; el Lic. Rafael Calderón, Subdirector del INBA; la Lic. Silvia Pandolfi, Directora General de Artes Plásticas de la UNAM, el Lic. Luis Felipe Crespó, Director General de Infraestructura de SOCICULTUR, la Lic. Ma. Luisa Barrera de Serna, presidenta de la FEMAM y la Lic. Cristina Gálvez, como anfitriona del evento.

Esta fecha reviste una gran significación para todos aquellos que, de una u otra forma, realizan una labor orientada hacia el conocimiento, la preservación y la difusión del patrimonio cultural de México. Por ello, se programaron diferentes actividades en los museos de la ciudad de México y del interior del país.

La Mesa Directiva actual, consciente de la importancia que ha tenido el premio

INAH para estimular el trabajo de los profesionales de museos, específicamente a través del premio Miguel Covarrubias por Investigación de Museos y Museología, creado a sugerencia del Lic. Miguel Ángel Fernández, Coordinador de Museos del INAH, instituyó también un reconocimiento a aquellos profesionales cuya trayectoria ha significado a la comunidad museística una valiosa actividad en favor del patrimonio.

Este reconocimiento se otorga cada año como marco al festejo del Día Internacional de los Museos.

El ICOM-México invita a todos los profesionales de los museos, y a quienes sin serlo se interesan en la vida de los museos y disfrutan de sus actividades, a que se acerquen a estos espacios y participen cada año de esta conmemoración en la que se unen los museos de todos los continentes.

Para mayor información pueden dirigirse a la Oficina del ICOM-México, en Valerio Trujano No. 2, Col. Guerrero, o llamar al teléfono 5 10 43 77.

Lic. Héctor Rivero Borrell
Presidente del Comité Mexicano del ICOM